

2024-12-31

2024, año en el que el PRD murió a nivel nacional y revivió en la CDMX

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.infobae.com/mexico/2024/12/31/2024-ano-en-el-que-el-prd-murio-a-nivel-nacional-y-revivio-en-la-cdmx/>

El 2 de junio de 2024 fue un día de luto para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) luego de que se llevaran a cabo elecciones federales a nivel nacional para elegir al próximo presidente de la República, así como senadores y diputados federales, pero tras los primeros conteos, resultados preliminares y encuestas de salida, confirmaron que el partido del sol azteca se extinguiría, dado que no alcanzaba el 3% necesario para mantener su registro.

El partido histórico de izquierda en México, que fue fundado en el año de 1989, después de una caída del sistema y conformado por varios integrantes de movimientos sociales y de partidos socialistas que estaban cansados de que año con año el mismo grupo político estuviera en el poder, es decir, el del Partido Revolucionario Institucional (PRI), daba el 'adiós' a la oportunidad de estar nuevamente en una boleta de una jornada electoral para competir por algún cargo público.

La abanderada de este año de la coalición 'Fuerza y Corazón por México', Xóchitl Gálvez Ruiz, no logró los votos necesarios para que uno de los partidos que la respaldó continuara su supervivencia. Ya se veía venir el final del PRD desde la elección del 2018, cuando su entonces candidato a la presidencia de la República, Ricardo Anaya, apenas alcanzó los sufragios requeridos para que continuara el registro del sol azteca, eso sí, con el porcentaje más bajo que algún candidato en la historia de dicho partido haya conseguido hasta ese momento.

Es así como Ricardo Anaya en 2018 y Xóchitl Gálvez en 2024 no simpatizaron con el electorado perredista y, pese a su llamado a que marcaran una cruz a favor del PRD en las boletas presidenciales, no solo para el puesto del encargado del Poder Ejecutivo, también para diputados federales y senadores, así como gobernadores, congresos locales y ayuntamientos, los votantes se inclinaron por otras propuestas y partidos, por lo que no le dieron los sufragios requeridos al partido para que siguiera existiendo.

De igual manera, en dichos periodos no tuvieron un candidato propio para la elección presidencial y se aliaron a otros partidos como Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano y PRI. Cabe recordar que en 2006 y 2012, el expresidente de México, Andrés Manuel López Obrador, fue el candidato en ambos periodos, pero decidió renunciar a su militancia y fundar su propio partido, Morena, el cual lo llevó a la silla presidencial en 2018.

El Instituto Nacional Electoral (INE) informó en un comunicado el 20 de septiembre que el PRD perdería todos los derechos y prerrogativas que le corresponden por ley, excepto los recursos y espacios, luego de no alcanzar el 3 % mínimo legal del total de votos en las pasadas elecciones del 2 de junio de 2024.

Sobre la pérdida del registro, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei expresó que el PRD "cierra un ciclo memorable". Además, lo reconoció por formar parte de la "diversidad cultural en nuestro país".

Todo parecía perdido para el PRD, pero semanas después, el 21 de octubre, el Consejo General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) notificó que el partido se mantenía vigente en la Ciudad de México, esto ya, que pese a perder alcaldías y diputados en el Congreso local y no alcanzar el porcentaje requerido del 3%, los votos para la elección a Jefe de Gobierno de la capital del país sí los alcanzó, por lo que no perdería el registro a nivel local.

Su candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Santiago Taboada, alcanzó los votos necesarios

para lograr el 3% en las elecciones locales del 2 de junio, por lo que conservaría el registro únicamente en la capital del país, pero a nivel nacional lo perdería pese a este anuncio.

Esta noticia fue celebrada por varios y pocos miembros del PRD, dado que luego de su extinción a nivel nacional, mucha militancia renunció.

Nora Arias, diputada local del partido del sol azteca en el Congreso de la Ciudad de México celebró esta noticia y manifestó que será la encargada de encabezar el PRD de manera local.